

Die Gewinner des grossen Pensionskassen-Ratings

Auszeichnungen Die SonntagsZeitung vergibt erneut die Awards für die besten Vorsorgeeinrichtungen in der Schweiz.

Bereits zum 17. Mal kann die SonntagsZeitung zusammen mit der «Finanz und Wirtschaft» die begehrten Awards für die besten Sammelstiftungen der Schweiz vergeben. Ausgezeichnet werden jene Pensionskassen, die es im Rahmen des vom Beratungsunternehmen Weibel Hess & Partner durchgeführten PK-Vergleichs an die Spitze schafften. Den Award für die beste Anlagerendite über drei Jahre unter den teilautonomen Gemeinschafts- und Sammelstiftungen geht wie im Vorjahr an die Revor Sammelstiftung, die die Profond Vorsorgeeinrichtung und die Stiftung Abendrot auf die Plätze zwei und drei verweist. Revor erzielte von 2019 bis 2021 eine durchschnittliche Rendite von 9,92 Prozent. Bei den Vollversicherungen belegt Allianz Suisse wie schon im letzten Jahr den ersten Platz mit einer durchschnittlichen Rendite über drei Jahre von 3,55 Prozent, gefolgt von Helvetia (2, 71) und Pax (2,33). Den Award für die höchste Verzinsung über zehn Jahre holte sich die Profond mit 3,25 Prozent, jener für die beste Servicequalität ging an die PKG Pensionskasse. (do.)

Die Award-Gewinner 2022

Teilautonome Gemeinschafts- und Sammelstiftungen: Höchste Verzinsung über 10 Jahre (2012 – 2021)	1 Profond Vorsorgeeinrichtung 2 Copré, La Collective de Prévoyance 3 Ascaro Vorsorge
Vollversicherungen: Höchste Verzinsung über 10 Jahre (2012 – 2021)	1 Allianz Suisse 2 Basler Versicherungen 3 Swiss Life
Teilautonome Gemeinschafts- und Sammelstiftungen: Beste Anlagerendite über 3 Jahre (2019 – 2021)	1 Revor Sammelstiftung 2 Profond Vorsorgeeinrichtung 3 Stiftung Abendrot
Vollversicherungen: Beste Anlagerendite über 3 Jahre (2019 – 2021)	1 Allianz Suisse 2 Helvetia Sammelstiftung 3 Pax Sammelstiftung BVG
Teilautonome Gemeinschafts- und Sammelstiftungen: Mystery Shopping – Offertenvergleich	1 Swissscanto Sammelstiftung der Kantonalbanken 2 Fondation Patrimonia 3 PKG Pensionskasse
Vollversicherungen: Mystery Shopping – Offertenvergleich	1 Helvetia Sammelstiftung 2 Bâloise Sammelstiftung für die obligat. berufl.Vorsorge 3 Allianz Suisse
1e-Stiftungen: Mystery Shopping – Risiko- und Verwaltungskostenprämien	1 Liberty 1e Flex Investstiftung 2 PensFlex 3 Telco Vorsorge 1e
Alle Stiftungen: Servicequalität	1 PKG Pensionskasse 2 Asga Pensionskasse 3 Avanea Pensionskasse

Quelle: www.pensionskassenvergleich.ch

Das Thema Nachhaltigkeit wird immer wichtiger

Josef Zopp ist seit 17 Jahren für das Pensionskassen-Rating verantwortlich. Der Finanzexperte über Trends, steigende Zinsen und neue Anlagen.

Welches ist die beste Pensionskasse?

Dies hat wohl jede Firma und jeder Versicherte für sich selber zu entscheiden. Für die einen steht die maximale Sicherheit im Vordergrund, für andere eine möglichst hohe Verzinsung der Altersguthaben oder tiefe Risikoprämien und Verwaltungskosten. Ausschlaggebend ist, dass sich ein KMU und seine Mitarbeitenden mit dem Thema auseinandersetzen und die richtige Gewichtung aller Aspekte vornimmt. In der Regel gibt es bei der (Neu-)Wahl einer Pensionskasse ein Kopf an Kopf Rennen, da mehrere Anbieter die gewünschten Kriterien erfüllen.

Welche Trends zeichnen sich in der Pensionskassenbranche ab?

Einige. Deutlich zeigt sich, dass die teilautonomen Lösungen weiterhin im Vormarsch sind und die Vollversicherer bestenfalls stagnieren. Ebenfalls liegen separate Kaderlösungen im Trend, die das Kapitalsparen in den Vordergrund stellen und die Querfinanzierung an Rentenbezüger zulasten der Aktiven vermeiden. Im weiteren wird Nachhaltigkeit bei der Investition der Vorsorgegelder immer wichtiger.

Warum braucht es eine Reform unserer beruflichen Vorsorge?

Das geltende berufliche Vorsorgegesetz (BVG) entspricht in gewissen Punkten nicht mehr den heutigen Gegebenheiten. Der gesetzliche Mindestumwandlungssatz von 6,8 Prozent ist aufgrund der tiefen Zinsen und der steigenden Lebenserwartung zu hoch. Vorsorgeexperten und die Politik sind sich weitgehend einig, dass Anpassungen erforderlich sind. Uneinigkeit besteht bei den Kompensationsmassnahmen, welche das heutige Rentenniveau halten sollen.